

# EL GRADUADOR

Sale todos los días excepto los lunes.

PERIODICO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES

Números sueltos, cuatro cuartos

**PRECIOS DE SUSCRICION.**

En Alicante... 6 rs. mes.  
En los demás puntos... 20 " trimestre.  
Fuera de España... 60 "

**ANUNCIOS Y COMUNICADOS.**

Se insertarán á precios convencionales, haciendo efectivo su importe adelantado. No se devuelven los originales.

**PUNTOS DE SUSCRICION.**

En la Reclamacion de este periódico, y en correspondencia, á su Director D. ANTONIO GALDÓ Y LOPEZ.

**PUBLICACIONES.**

Toda obra que se remita á esta redaccion se anunciará gratis, publicándose su juicio crítico si se juzga conveniente.

**BANCO HISPANO-COLONIAL.**

**Anuncio.**

Venciendo en 1.º de Abril próximo el Cupon num. 3 de los Biletas Hipotecarios del Tesoro de la Isla de Cuba, se procederá á su pago desde el expresado día de 9 á 11 y media de la mañana.

El pago se efectuará, presentando los interesados los Cupones, acompañados de doble factura talonaria, que se facilitará gratis en las oficinas de este Banco, calle Ancha, núm. 3, Barcelona; en el Banco Hipotecario de España, en Madrid; en casa de los Corresponsales designados ya en Provincias; y en París, en el Banco de París y de los Países Bajos.

Los Biletas que han resultado amortizados en el sorteo de 1.º del actual, podrán presentarse, asimismo, al cobro de las 500 pesetas, que cada uno de ellos representa, por medio de doble factura, que se facilitará en los puntos ya designados.

Los tenedores de los Cupones, y de los Biletas amortizados que deseen cobrarlos en Provincias, donde haya designada representación de este Banco, ó en París, deberán presentarlos á los Comisionados del mismo desde el 10 al 20 de este mes.

En Madrid y Barcelona, en que existen los talonarios de comprobacion, se efectuará el pago siempre sin necesidad de la anticipada presentacion que se requiere para Provincias y París.

Se señalan para el pago en Barcelona los días desde el 1.º al 19 de Abril, y transcurrido este plazo, se admitirán los Cupones y Biletas amortizados los lunes y martes de cada semana á las horas expresadas.

Barcelona 8 de Marzo de 1881.—El Director Gerente, P. de Sotolongo.

Los Comisionados en Alicante, Faes hermanos y Compañía.

**Alicante 12 de Marzo de 1881.**

Insertamos á continuacion la carta que ha dirigido á la de Madrid, la Comision constituida en Alicante para reorganizar meetings políticos.

Este documento, que responde á un pensamiento que incondicionalmente aplaudimos, será, sin duda, acogido por todos los que tengan verdadero interés en la propaganda de las ideas democráticas:

Señores:

Don Enrique Serrano Fatigati, don Juan Alvarado, D. Alberto Aguilera, D. Urbano Gonzalez Serrano, D. Armando Palacio Valdes, D. Leopoldo Alas, D. Teodoro Sanz de Rueda y D. Antonio Aura Boronat.

Muy señores nuestros y queridos amigos: Hemos leído en las columnas de varios periódicos democráticos, la carta que Vds. les dirigen pidiendo su cooperacion para organizar un meeting, en donde ampliamente se discuta la reforma electoral, y escitando á nuestros correligionarios de provincias á seguir igual conducta,

disponiendo manifestaciones análogas.

Los elevados propósitos que á Vds. animan, son dignos de aplauso; sus consecuencias serán indudablemente provechosas para la democracia; por eso los que suscriben, las acogen con entusiasmo y ofrecen contribuir á su realizacion á través de cuantas dificultades puedan oponerse, obrando con la actividad y perseverancia que se les debe consagrar.

Comprendiendo que no hay que perdonar melio de difundir nuestros ideales políticos, no podemos menos de estar conformes en utilizar los meetings, ahora que un gobierno amigo de la libertad los consiente; seguros de que han de producir grandes resultados. Las discusiones que en ellos haya, tendrán resonancia; han de mejorar los hábitos de orden de la democracia, y son el mejor procedimiento para allanar el camino que sin trastornos y sin convulsiones, que tanto daño hacen á la patria, nos conduzca al triunfo de nuestras constantes aspiraciones.

Cuenten ustedes, por tanto, con la seguridad de que secundaremos el proyecto que inician, constituyendo á este fin en la provincia de Alicante una sociedad organizadora de reuniones públicas, que habrán de celebrarse muy en breve, siempre que no nos falte, como esperamos, el apoyo de nuestros amigos y el de la prensa democrática.

Aprovechan gustosos esta ocasion para ofrecerse de ustedes afectísimos seguros servidores.

Q. B. S. M.,

Juan Poveda y García.—José Millego é Inglada.—Wenceslao Alted.—German Bernabeu.—José Albero-la.—José Esquembre.—Rafael Beltran.—José Ausó y Arenas.

**UN ESCRITO DE MARTOS**

GIMENEZ.

Atravesamos un periodo de discusion y razonamiento, de investigacion y analisis, de critica y de estudio, ha dicho recientemente uno de los adalides de nuestra juventud democrática, el distinguido Martos Gimenez, ante una respetabilísima corporacion de eminencias científicas, ante el Ateneo de Madrid, con motivo de la apertura de la Seccion de Ciencias Morales y Políticas en el actual curso académico. Pero Martos Gimenez no se ha limitado á formular este pensamiento en la luminosa y bien escrita memoria leída en aquel solemne acto de la que tenemos un ejemplar debido á su galanteria, á demostrar que este es el espíritu que anima é impulsa á las inteligencias de muchos días y que esta tienda á desvanecer varias preocupaciones, ó corregir errores que tuvieron razon de ser en los pasados siglos de ignorancia; Martos Gimenez lleva mas altas miras en su estudio filosófico y analiza detenidamente las causas, caracteres y soluciones de la crisis politico-religiosa, cuyas investigaciones preocupan hoy á los hombres de saber y recto juicio.

Mas la cuestion, dice, de nuestros días, no es como habreis podido observar, de oposicion de dogmas dentro de una misma Iglesia, ni de desuniones particulares entre aquellos á cuyo cargo está confiada, ni de miras egoistas en los unos y sujecion pusilánime en los otros. El estado crítico de nuestros días ¿por qué no decirlo de una vez? está representado en la actual crisis religiosa, por la negacion y la filosofia.

Y filósofo pensador, erudito é historiador, se manifiesta este adalid de la libertad de conciencia al discurrir por el campo de las ciencias filosófico morales, para desarrollar el tema objeto de su memoria. Una circunstancia se observa en este magnifico cuanto meditado opúsculo, circunstancia que tendrá diferente apreciacion segun el gusto literario de quien lo juzgue y este es el tono elegante florido, magestuoso que emplea el escritor para enunciar ideas abstractas que, segun algunos preceptistas, exigen un estilo sobre conciso y terminante: precisamente el estilo brillante empleado por Martos Gimenez para su opúsculo, recrea el ánimo del lector, y embellece la oposicion de las verdades que contiene, de modo que la enseñanza que se propone en esta memoria, se grava en la mente por el gusto y contento que su lectura ofrece; escritos como el que nos referimos, no se leen una vez, á semejanza de esas óperas que en sus nuevas audiciones se observan nuevas bellezas, así la lectura de esta preciosa memoria no fatiga, ni satisface, sino que siempre deja algo para despues: este algo es el contenido que se tiene al meditar sobre las verdades espuestas con lógica inflexible por Martos Gimenez, engalñadas con el brillante ropje que le presta su imaginacion lozana y vigorosa.

Felicitemos al Sr. Martos Gimenez por su brillante memoria, y le damos las gracias cordialmente por su obsequio y galanteria.

Entre los brindis de los democratas-progresistas que el día 5 se reunieron en el Principal, nos llamó la atencion el dirigido á D. E. Figueras, como personificacion de la consecuencia. Puestos ya en el campo de los errores, no tiene nada de particular que los autonomistas festejen y brinden por la consecuencia del Sr. Figueras, que ha dejado de ser

federal, y no es extraño tampoco que los federales y los progresistas, animados de iguales deseos y de parecidas aspiraciones, tributen elogios á dicho señor.

Al brindar los autonomistas por el Sr. Figueras, no solo se ponen en contradiccion con sus propias opiniones, y no se limitan solamente á cometer un delito de lesa consecuencia, si que tributan honores y aplauso al hombre que en momentos supremos para la suerte de la República, en instantes críticos para el reposo público, desapareció del puesto que se le habia confiado, y emprendió la fuga más vergonzosa que se ha conocido.

Verdaderamente que no se comprenden absurdos tan notables como los que cometen esos políticos para quienes no hay historia, ni lógica, ni prudencia, ni respetos, ni nada, más que odio, siempre odio, hasta al sentido comun.

«El Eco», despues de hacer constar que siente las mismas simpatias por nosotros que por los federales pactistas ó cantonales, añade lo siguiente:

«Si «El Graduador» prueba que al banquete que celebraron sus amigos concurrieron mas alicantinos que al del sábado último, nosotros lo reconocemos de buen grado, y con la misma sinceridad que emitimos nuestra anterior opinion, inerte, rectificamos el juicio á que las esplicaciones de «El Graduador» den lugar.»

La verdad es una, y ciego el que no la vé, ha dicho un grande hombre.

Si la niega «El Eco» porque así conviene á su maquiavelismo político, aun pudiera rendirse ante la evidencia, consiguiendo que la Comision organizadora del banquete autonomista democrático-progresista, publicase la lista de los comensales.

Pero no hay cuidado que la publique.

El martes próximo, á las once de la mañana, se celebrará en el salon de sesiones del Ayuntamiento, la existencia de la célebre causa de las falsificaciones de cartas de pago de la Administracion Económica de la provincia. Acusará en representacion de algunos Ayuntamientos, nuestro querido amigo el Sr. Maisonnave, siendo los defensores de los procesados, los reputados juriscultos Sres. Amorós, Gironés, Beltran, Guillen y Sanchez Almodóvar.

Por el interés grande que hay en conocer los antecedentes de un hecho de que se ocupó toda la prensa de España, suponemos que será muy numerosa la concurrencia que asista al acto.



de Polop, se ha negado a un comisionado las certificaciones que se le pedían sobre antecedentes de los actuales regidores.

Alcaldes valientes, los de la Municipalidad.  
Como que tienen el tío alcaide!

La recaudación de contribuciones de Orihuela, perteneciente al tercer trimestre, que fué suspendida por orden del Sr. Gobernador, se llevará a efecto del 15 al 19 del presente mes.

Dice el órgano del Sr. Pi y Suñer a propósito del Sr. Figueras.

Se ha dicho por algunos que había interés en arrojar al Sr. Figueras del partido federal. No es cierto. Los que tal han dicho, no saben lo que han pensado ni lo que han dicho. Si había alguien que tuviera interés en lanzar al Sr. Figueras de su partido, era el mismo Sr. Figueras.

Ni nosotros, ni el partido, ni nadie ha provocado a este señor; aunque no dejaba de haber algún derecho para pedirle explicaciones. Así y todo, hemos respetado su retraimiento su actitud ambigua, su reserva sospechosa durante los últimos tiempos, y a pesar de ello le hemos considerado como nuestro correligionario, le hemos defendido contra ciertas insinuaciones que considerábamos malévolas y que ahora conocemos que eran fundadas.

### Recortes.

Dice «El Mundo Moderno»:

... el progresismo democrático es un círculo estrecho sólo abierto a las intenciones más tristes y a las resistencias más desdichadas.

En cambio, aquí se unen los autonomistas con los demócratas-progresistas.

De «El Mensajero»:

Los autonomistas de la importante y fabril villa de Enguera celebraron un banquete el 27 del pasado mes, y entre los varios oradores que hicieron uso de la palabra, habló el Sr. Sepúlveda, conocido ya por sus declaraciones en el banquete del Buen Retiro de esta ciudad que dijo al aludir la personalidad de nuestro ilustre jefe: «Que el hombre de la divina palabra, el gran tribuno español D. Emilio Castelar, había trabajado como el que más para el planteamiento de la República, y merced a sus trabajos benévolos cerca del partido radical en las Cortes de 1872, y de las cuales él también formaba parte, se impuso aquella reglamentaria y ordenadamente; que consideraba al eminente tribuno como uno de los más fervientes amadores de la democracia, diciendo que si hoy no estaban conformes con su ideal político los demás jefes, mañana lo podrían estar, porque al fin todos eran carne de la misma carne, sangre de la misma sangre...»

Esto lo ha dicho el Sr. Sepúlveda, porque no se deja dominar por pasiones que perturban el entendimiento como les sucede a otros que recién venidos al campo de la democracia, dan patentes de republicano a quien se les antoja.

De «La Union Democrática»:

«El Sr. Castelar y el Sr. Maisonnave representan en política un papel de primer orden.

(22 de Setiembre de 1880.)

«Es un moderado el que dijo de Castelar que es una gran figura? Pues todo concluyó...»

(26 de Febrero de 1881.)

### CORRESPONDENCIA PARTICULAR de El Graduador.

Madrid 10 de Marzo de 1881.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mío: De la conferencia que ayer tuvo el Presidente del Consejo de Ministros con el señor Arzobispo de Valladolid, sobre la reposición de los catedráticos, háblase con diversidad. La versión más autorizada es que el señor Sagasta confirmó y mantuvo cuanto en la circular se dice, repitiendo algunas de las declaraciones que en favor de la libertad ha hecho en otras ocasiones.

La cuestión del principado de Asturias ha sido resuelta en definitiva. La infanta heredera será, desde mañana ó pasado, princesa de Asturias. El decreto que así le dispone, ha sido firmado por el rey.

Asegúrase que el Sr. Castelar, antes que perjudicar los intereses de su sucesor, renunciará la cátedra que le ha sido restituida por el gobierno.

Suyo afectísimo,

El Corresponsal.

### Gacetillas.

TEATRO ESPAÑOL.—Anteanoche, en el drama «La Jura en Santa Gadea», estuvo a la altura de su gran reputación artística el eminente primer actor don Pedro Delgado. Aplaudido calurosamente en varias escenas de tan difícil obra, fué también llamado, entre bravos y aclamaciones, al terminar el segundo acto.

Los demás actores que tomaron parte en la función desempeñaron a conciencia sus respectivos papeles, sobresaliendo extraordinariamente la Srta. Colom, en quien cada año observamos notabilísimos adelantos, que la hacen una actriz consumada y de las más aventajadas que pisan nuestros teatros.

La Srta. Llorente fué justamente aplaudida.

Hoy se pondrá en escena por primera vez en Alicante, el célebre drama de Echegaray y (estrenado en Madrid en Noviembre último).

La muerte en los líbios,

en el que tomarán parte además del Sr. Delgado, las Sras. Llorente y Colom y los Sres. Contreras, Osuna y Soriano.

A juzgar por el pedido que hay de localidades, el lleno promete ser completo.

MAL PENSAMIENTO.—Hace cuatro días que un vecino del pueblo de Polop intentó ahorcarse, y al efecto se encerró en su casa y se colgó en seguida de las vigas.

Por una casualidad, se descubrió este hecho y avisada la autoridad y algunos amigos, echaron la puerta abajo, descolgando a este infeliz cuando ya estaba casi muerto.

A consecuencia de este acto, (aunque más aliviado,) se encuentra trastornada de tal modo su cabeza, que se teme pierda la razón por completo.

EL ASUNTO DE UN DRAMA.—Así se titula el que en un acto y en verso ha escrito el distinguido vate, nuestro particular amigo D. Carmelo Calvo Rodríguez.

El asunto escogido por dicho señor, para su obra, la hace muy interesante al par que agradable, además de la esmerada versificación y galana frase con que está escrita.

Felicitemos al amigo por su nuevo trabajo, que no dudamos en considerar como uno de los mejores triunfos obtenidos por el poeta en su brillante carrera.

A LOS ENFERMOS.—La consulta médica de dolencias crónicas, y muy especialmente las secretas, por inveteradas

que sean, se ha trasladado desde la calle del Triunfo 1 entresuelo, á la de Argensola, 7 Pral.

Todos los días de once á una.

CALENDARIOS AMERICANOS.—En la imprenta de este periódico se hallan de venta á 2, 3, 4 y 5 rs. el ejemplar. Los hay en cromos, más superiores de 6 á 18 reales.

Contienen epigramas, anécdotas, charadas, etc.

ACADEMIA.—Bajo la dirección de don Fernando Candial Martínez, capitán graduado teniente, Profesor superior de Instrucción primaria, de Matemáticas, Francés y Teneduría de libros, etc., ha establecido una academia preparatoria para carreras especiales, en la calle de Guzman, núm. 1, segundo izquierda. Preparación para el ingreso en las academias de Infantería y Administración militar.

Preparación para las carreras de Telégrafos, Aduanas, etc.

Repaso de las asignaturas que comprende la segunda enseñanza.

Preparación para maestros y maestras.

Asignaturas sueltas.

Inglés, italiano, francés, solfeo y piano.

Teneduría de libros por partida doble.

El francés y la teneduría de libros se enseñan perfectamente y en poco tiempo por métodos fáciles.

Honorarios módicos y convencionales.

### Variedades.

#### GAMBETTA Y CASTELAR.

No abordamos de frente el tan feo asunto de las «cosas de la vida.»

«¿Qué es la vida, sino una serie de casualidades?»

Un ingeniosísimo poeta francés ha dicho.

«On entre, on orie,

Et c'est la vie.

On orie, on sort

Et c'est la mort.»

Al hablar de las «cosas de la vida», que empieza con el misterio de la maternidad y acaba con el misterio de la muerte, nos referimos a uno de esos caprichos de la suerte que hace, poco más ó menos, doce años, colocó á Gambetta en el camino de la etapa que ahora hace en Palacio Borbon.

Gambetta debe á nuestro compatriota Castelar su entrada en la senda de la gloria y la prosperidad.

Hace poco, en las columnas de nuestro periódico hemos dicho lo que pensábamos de este hombre extraordinario, cuyo privilegiado talento tiene por manifestaciones principales un gran espíritu de asimilación y una elocuencia poderosa, á la que debe ser hoy una de las más importantes personalidades de la época presente.

Y cosa extraña, Castelar ha sido en España el iniciador del «posibilismo», como Gambetta ha sido en Francia el creador del «oportunismo», dos principios fundados en una misma idea.

Es sabido que el ex-presidente de la república española tiene en París muchos y muy buenos amigos, á quienes con frecuencia visita. Y nadie ignora, además, que Emilio Castelar vive de su pluma, y que la honradez y el talento son sus dos principales cualidades.

M. Gregori Ganesco había fundado en Frankfurt hace años un periódico, «La Europa», que llegó á merecer gran fama, consiguiendo reunir en su redacción y colaboración escritores de indiscutible mérito y de opiniones avanzadas. Castelar y Spuller se conocieron como colaboradores de «La Europa», y en 1867, con ocasión de un viaje hecho á París por el primero, se estrecharon aquellas relaciones.

Por aquel tiempo, Gambetta escribía en compañía de Julio Ferri, Laurier

Spuller, Broquet y otros republicanos jóvenes, una Revista, que tenía declarada guerra á muerte al segundo imperio.

Los domingos por la mañana, se reunían en casa del actual presidente de la Cámara francesa, que, *quantum mutatus ab illo!* habitaba un modesto sobano de la rue Bonaparte. Allí morzaba de ordinario una pierna de cerdo, que daba motivo de regalo, y servía de pretexto á las conversaciones engendradas por los artículos de la semana. Ya por entonces, el fogoso infltrion ejercía con sus ideas, su elocuencia, su originalidad y su entusiasmo meridional, gran influencia en el círculo de sus compañeros.

No era pues, extraño, que cuando Spuller conoció á Castelar, durante el viaje de éste á la exposición del 67, se propusiera presentarle al alegre «cena-culo» que había establecido sus reales en el sobano de la rue Bonaparte. Nuestro gran tribuno aceptó, y fué presentado el domingo siguiente al futuro dictador, sintiéndose, como los demás, atraído por su poderosa inteligencia.

Vivia por aquel tiempo en un hotel de la rue d'Aumale un acaudalado americano del Sur, el Sr. Varela, á cuyas espléndidas fiestas asistían Castelar y su amigo M. Quentin, que no conocía todavía á Gambetta.

Encantado con el trato de este gran ciudadano, Castelar pidió al Sr. Varela permiso para presentarle á Gambetta; acordóse que comerían un día juntos y en torno de una mesa espléndidamente servida, llegaron á reunirse entre otros convidados, y en el orden siguiente: Castelar á la derecha de Varela y junto á nuestro compatriota Gambetta y Quentin, que allí se hablaron por vez primera.

El actual presidente del Congreso francés hizo gala de su afortunadísimo ingenio, y Quentin conservó de aquella noche el grato recuerdo en que más adelante tomó origen la fortuna de Gambetta.

He aquí como: El imperio se había realizado; publicábanse por do quiera periódicos republicanos; M. Delescluze fundó «Le Reveil», y Quentin, su antiguo amigo, fué colaborador del nuevo diario.

Vino luego la suscripción Baudin; apoderáronse de ella los tribunales, empezáron las diligencias, y fué necesario llevar al foro una palabra digna de la causa que había de defenderse.

«¿Qué abogado escogeremos?» preguntaba Delescluze á Quentin.

«Conozco al hombre que necesitamos, le contestó Quentin; y contó á su director las comidas de la rue d'Aumale, añadiendo: nos hace falta meter ruido, llamar la atención y lo conseguiremos...»

Aquello llegó á ser un hecho: Quentin pidió á Gambetta que se encargara del proceso... la palabra de este hombre ilustre resonó en el foro, y todo el mundo sabe lo demás.

Julio Ferry, á quien Gambetta detestaba en la rue Bonaparte, y respecto al cual no ha cambiado de modo de pensar, es hoy presidente del Consejo; Quentin es director de Beneficencia; Floquet es un personaje de gran talla; Spuller un ministro del porvenir; Laurier, que ha muerto, no era ciertamente el menos hábil ni el menos ingenioso.

Gambetta sigue siendo el jefe de aquel *centauro*, hoy preocupado por serios deberes y patrióticas tareas.

La alegría de aquel círculo de amigos se ve ahora, de cuando en cuando, turbada por las tempestades de la política.

*Caelum crebris ac nobilibus ac fœdum.*

Pero hombres como Gambetta no nacen para quedar ocurrencidos y como átomos secundarios en el edificio social.

L. D.

(De La Europa.)



**SE ALQUILA.**—En la calle del Parque núm. 1, hay para alquilar un espacio almacén que mide más de 400 metros cuadrados de superficie.

Para mas permeneros, dirigirse á la calle San Pascual.

**NUEVO COLEGIO.**—En la calle de Guzman, 1, segundo, izquierda, esquina á la calle Mayor, se acaba de abrir el colegio de Nuestra Señora del Remedio, para enseñanza de señoritas, dirigido por la profesora Doña Julia Prieto Lopez.

Se facilita la enseñanza mas completa elemental, superior y de adorno, contando para ello con distinguidos profesores.

Alumnas internas, medio pensionistas y externas.

**Programa de enseñanza.**

**Clase elemental.**—Lectura, Escritura, Doctrina cristiana, Gramática, Aritmética, costura y bordados en blanco.

**Clase superior.**—Las mismas asignaturas mas ampliadas. Historia sagrada, Sistema métrico, Elementos de Historia de España y Geografía, Economía doméstica y toda clase de labores de adorno propias de mujer.

**Clase de adorno.**—Francés, Inglés, Italiano, solfeo y piano.—Dibujo.—Preparacion para maestras.

**NOVEDAD.**—La hay y grande en los géneros llegados últimamente á la pañería del Sr. Rubio, distinguiéndose por su clase, infinidad de cortes de chaleco, de un gusto notable y de suma riqueza por su confección.

A este género va unido una gran remesa de corbatas de alta novedad y pañuelos para el cuello, muy elegantes y apropiados para este tiempo.

**AVISO.**—Se vende un aparato para la elaboracion de bebidas gaseosas. Darán razon, calle de Prim, núm. 32, tienda.

**VAPORES-CORREOS**

de A. Lopez y Compañía.

Pura Puerto-Rico y Habana.

De Cádiz los dias 10 y 30 para Puerto Rico y Habana.

De Santander el dia 20 para idem, tocando en Coruña.

De Coruña el dia 21 para Puerto Rico y Habana.

De Habana los dias 5 y 25 para Cádiz.

De id. el dia 15 para Coruña y Santander.

Consignatarios en Alicante, señores Faes hermanos y compañía.

**LÍNEA DE VAPORES**

entre Sevilla y Marsella

Salidas de Alicante.

Todos los mártes, para Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz y Sevilla.

El mismo dia para Valencia, Barcelona y Marsella.

Consignatarios, Sres. Faes hermanos y compañía.

**SERVICIO SEMANAL FIJO ENTRE Alicante, Cete y Marsella.**

Por los vapores Guadalete y Guadiana. Salidas de Alicante los domingos para Valencia, Cete y Marsella.

Admitiendo carga y pasajeros.

Consignatarios: Faes hermanos compañía.

**RECLAMOS.**

**BARATO.**—Calle Mayor, frente al Casino.

Para Semana Santa.

Merinos todo lana, desde 6 reales.

Lanas negras, desde 4 rs.

Velos mantillas, á 4 1/2 rs.

Id. imitacion Chantilly, desde 5 rs.

Pañuelos seda, desde 3 rs.

Las últimas novedades en telas de seda y de lana para adorno, cuadros escoceses, rayas y liso; colores preciosos.

Mantillas blonda, baratísimas, Gros y Faili, todo seda y negro permanente, desde 24 reales hasta 40.

Pañuelos merino grandes, desde 18 rs.

Id. lana negros, desde 12 rs.

Chales negros, desde 40 rs.

Lanas lisas, brochadas y cuadros, desde 3 rs.

**Géneros baratos**

Pereales clase buena, á real y medio.

Cretonas clase superior para camisas y vestidos, á 2 rs.

Cortinas croixé, desde 24 rs.

Pañuelos hilo blancos, desde real y medio.

Pereales lisos para adorno, á 2 rs.

Piezas Lagostera á 30

Telas de pantalon, desde real y medio.

Cotonet moreno, desde real de vellen.

Id. blancos desde real y medio.

Pañuelos percal, desde real.

Tiras y entredoses bordados, visillos, telas para muebles, corsés, telas de colchon, refajos monoveros, y una infinidad de artículos á precios increíbles por su baratura.

Calle Mayor, frente al Casino

los carpinteros, herreros y demás oficios:

Azuclas, machas, garlopas, cepillos, junteras, guillamos, tenazas, alicates, cortafrios, visagras, limas, escofinas, sierras, serruchas, verduges, compases, cerrajas, trincadores, ficheros, saca bocados, triángulos, barrenas, berbiquies, ferromes, gúbias, reblores, escuadras, destornilladores y cuchillos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17. 30—30

Gran surtido de ferrería.—Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60.

Pasadores embutidos fuertes de todos tamaños. Picaportes para ventanas y

vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala, y cuartos.

Por el gran despacho que tiene éste acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, núm. 13, 15 y 17, Alicante.

**PROVERSE.**—En el acreditado Almacén de D. E. Aquilina, calle de San Nicolás núm. 14, encontrarán los aficionados: Altramuces sevillanos superiores.—Avellanas.—Belletas de las mejores clases.—Castañas de la Vera y otros artículos propios de estos dias.

También se encontrarán harinas superiores legítimas de Jijona.—Id. idem de Candeal puro.—Id. id. de trigo fuerte de todas clases.—Id. francesa, marcas C. O. S.—Id. id. E. B. D.

Habichuelas francesas de lo mas superior etc. etc.—Magnífico queso holandés legítimo á 22 rs. la pieza, de 3 y media á cuatro libras.

García B. Reiner, plaza de la Constitución, 3.—Especialidad en chocolates elaborados á brazo sin mezcla alguna ni adulteracion, lo que hace que cada dia sea mayor el pedido para la capital y provincia.

Precios: desde 5 á 10 reales libra.

Café, molido á la vista del consumidor, de riquísimo aroma y como todo lo de esta casa, sin ninguna adulteracion. Su precio, 7 rs. libra.

Thé, desde 12 á 30 rs. libra, muy superiores.

Además hay un completo y variado surtido de azúcares, manteca, quesos, galletas, etc. etc.

Recomendados y garantidos los muy riquísimos chocolates.

Plaza de la Constitución, 3.

los hojalateros.—Hojalatas dulces CA. IC id. id. CA. CD (marca)—Grifos metal todos números.

Estafio superior, Bandera y Sordera. Lamparillas para aceite, tamaños corrientes.

Cobre en planchas, varios gruesos.

Latón en planchas, varios números.

Diamantes superiores para cortar cristales.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, 13, 15 y 17

Francisco Gueri y Ferrer. Meson de Paredes, 26, Madrid.—Comisionista de varias fábricas de pianos. Grandes rebajas con el 25 por 100 mas barato que los precios corrientes.

Pianos Bernareggi Gassó y compañía de Barcelona, desde 3600 reales en adelante.—Id. Boysselot y Compañía, 3800 idem.—Id. Enri Herz de Paris, 4200 idem.—Id. Bord de id. 3500 id.

Pianos Kaps, de Dresde.—Este notabilísimo industrial se distingue especialmente en la fabricacion de pianos de gran cola, propios para casinos ó

concertistas y en los de cola reducida cuyas dimensiones los hacen mas propios para salones particulares.

A. De gran cola resonador, para conciertos, casinos, etc., de 7 1/2 octavas de sol á do, cuerdas tres veces cruzadas, máquina perfeccionada de doble escape, sistema Steinway, marco y cinco barras de hierro, caja de palo santo ó negra, lisa con pies á la americana, á 18.000.

B. De cola reducida resonador de siete octavas de la á la, mecanismo y construccion igual al anterior, muy recomendable por su poco volumen y por la dulzura y potencia de sus sonidos, á 12.000.

C. Derecho resonador, de siete octavas de la, á la, cuerdas cruzadas, máquina perfeccionada de doble escape, marco y cuatro barras de hierro, caja de palo santo ó negra, á 8.000.

D. Derecho cuerda oblicua, de siete octavas de la, á la, igual mecanismo que el anterior, á 7.000.

E. Id. Semi-oblicua idem idem á 6.000.

Caja y embalaje, se paga por separado. Meson de Paredes, 26, Madrid.—Sucursal en Alicante, D. Vicente Lledó, Mayor 2.

Deposito de maderas del Norte y de carbón de piedra.

Posada de Mendez Nuñez (antes de la Reina), núm. 29, y calle de Bailon (antes de la Terreta), núm. 11.

P. R. Dahlander, Alicante.—Representante, D. Anando Alberola.

Camas inglesas, maqueadas de hierro y de metal fino.—De un cuerpo.—De canónigo ó camaras.—De matrimonio.

Se recomiendan por sus bonitos dibujos, solidez y precios económicos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, 13 15 y 17 Alicante.

**EL VAPOR INGLÉS NEVA.**

Llegará á este puerto el 16 del corriente y saldrá para el Norte de Francia el 19 de mismo, admitiendo carga para París (Gail Boiey.)

Para fletes y demás, dirigirse á los Sres. J. L. Raimundo y Compañía, Puerta del Muelle.

**Espectáculos**

**TEATRO ESPAÑOL.**—Funcion para hoy á las ocho.—El drama en 3 actos, «La muerte en los labios».

Entrada general, 3 rs.

**TEATRO PRINCIPAL.**—Segundo baile de piñata, de 10 á 3 de la madrugada.

Entrada general 8 rs.

Alicante.—Imp. de R. Jordá.

**FARMACIA**

DE

**Rodriguez Hernandez,**

Mayor 22; Aicante.

Nuevo eficaz y suave purgante por el Agua natural

«HUNYADI JANOS,»

DE

Budapest, (Hungría)

Esta agua que ha sido analizada por los Eminentes Químicos Liebig, (1870 Bunsen (1876) y Fresenius (1878) y recomendada por los mas distinguidos médicos de Europa, es rica en sales de sosa magnesia y otras; ácido carbónico libre y combinado y una pequeña cantidad de Bicarbonato de Oxido de hierro que la hace tolerable á los estómagos mas delicados. Su accion es pronta y eficaz sin que ocasione la mas ligera molestia.

Véndese á 6 rs. botella de cuartillo y medio en su Unico depósito en esta provincia; farmacia de D. Rodriguez Hernandez, calle Mayor, 22 Alicante.

Precios baratísimos  
Papel y sobres impresos, á  
Imprenta de Jordá,  
AL COMERCIO

**LEGÍTIMAS MAQUINAS AMERICANAS**

PARA COSER

**WHEELER ET WILSON**

**UNICO GRAN PREMIO**

En la Exposicion de Paris de 1878.

Agentes generales en España y Portugal, LACOUR Y LESAGE, Madrid.—Preciados, 7.

**UN AÑO DE CRÉDITO**

PIEZAS SUeltas PARA TODOS LOS SISTEMAS.

Agujas, sedas, hilos, etc.

Venta á plazos.—Gran descuento al contado

Representados en Alicante por EMETERIO ESTELA

Calle Mayor, número 5.—ALICANTE.

Depósitos en todas las principales provincias.



